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CAMARA DEPARTAMENTO LEGISLATIVO
Ata da Quadragésima Sétima Sessio Ordindria do Primeiro Periodo da Tieghweal
Legislativa da Décima Nona Legislatura, rcalizada no dia vinte ¢ seis de junho do tafecdesdois
mil ¢vinte ¢ trés, no Plendrio Benedito Magalhaes da Camara Municipal de Santarém. A hora
regimental, o yereador SILVIO DOSSANTOSNETO (UNIAO BRASIL), presidente do Poder
Legislativo, deu boas-vindasa todos,

¢
iniciou a sesso com o GRANDE EXPEDIENTE. TEMPO.

DAS LIDERANCAS: O vereador BIGA KALAHARE (PT) registrou que semana passada
esteve com agenda na capital do Estado onde visitoua seeretaria Puyr Tembé daSecretaria dos
Povos Indigenas (SEPI) do Estado, a qual convidou para conhecer a realidad dos povos indigenas
da regidio Oeste do Paré c encaminhou varias pautas. Também esteve com a secretéria Ursula

Vidal, Sceretaria de Cultura, para quem levou uma demandaa pedido do Conselho Municipal de
Cultura de Santarém, que anseia por uma Casa do Artesio, local de amostras de produtos da
categoria, que possa também servir para acolher os artesos que moram em comunidades distantes.
Continuou registrando que esteve com o secretério Igor Normando. que também é um deputado
atuante nas lutas da causa animal, para quem solicitou demandas voltadas a questo da protegio
animal. Finalizou pedindo ao secretario Daniel Simdes melhorias em algumas vias da periferia da
cidade que esto intrafegaveis. O vereador PROF. JOSAFA GONCALVES (PL)se manifestou
a respeito de uma matéria publicada pelo Jornal Correio de Minas. que Ihe trouxe indignagio
quanto a matéria apresentada que inclui Santarém entre as dez cidades mais feias do Brasil, ¢ que
ainda ndo recomendava conhecera cidade ¢ nemobalnedrio de Alter do Chao. Registrou que a
praia de Alter de Chaoja foi considerada a mais bonita do Brasil por uma revista Inglesa. Finalizou
informando que deve protocolar um pedidode audiéncia pablica para discutir o transporte publico
do municipio de Santarém, convidandoos érgdos competentes para discutir sobre a questao. O
vereador ELEILTON LIRA (AVANTE) citou mais uma ver. o andamento das obras da Dom
Federico Costa que, neste sibado, reccbcu camada asfiltica. Registrou a grande parceria com 0
ex-deputado Hilton Aguiar que viabilizou recurso de R$ 10 milhées, através do Governo do Estado
em parceria com 0 Municipio de Santarém. Mencionou também sobre a segundaparte da obra da
Avenida Elias Pinto, chamada popularmente de Avenida Moagara, que garantiré trafegabilidade
para os bairros que fazem parte da grande drea de Santarenzinho. Finalizou registrando que na
Ultima terga-feira, tiverama oportunidade de estar no Senado Federal para acompanhar a pauta do
Estado do Tapajés¢ garantir yotossuficientes para aprovacdo da PDL 508/2019. Registrou esta
visita foi importante para que possam mostrar a viabilidade da aprovagdo da matéria. Enfatizou
que precisam criar um projeto que institui um novo texto de plebiscito, mas esse texto pede uma
consulta publica, agora somente da criagdio do Tapajés sem 0 Carajés. O vereador ANDREO
RASERA (MDB) registrou a presenga do governador Helder Barbalho que visitou 0 municipio
durante as comemoragdes de aniversirio do municipio e, na quinta-feira, assinoua ordem de
servigopara a construgdo da Usina da Paz, a qual explicou ser um programado Estado com mais
de 70 tipos de politicas pablicas localizada na Zona Oeste que contempla a grande area do
Santarenzinho, Agradeceu ao vereador Alexandre Maduro pelo empenho a esta pauta quando
sceretario do Centro de Governo. Destacou que em breve o governador Helder Barbalho estara em.
Santarém para a inauguracdo do Centro de Convengées, que também se localiza na Zona Oeste,
uma drea que esta sendo bem assistida pela atual gestio. Citou que na tiltimasexta-feira, o Ministro
das CidadesJader Filho participou do Seminario sobre Mobilidade Urbana ¢ Habitacdo, e durante
a sua estadia, assinou o recurso para a conclusdo do Residencial Moagara I e II. Finalizou dando
énfase as inauguragdes importantes do CAPS AD, e CEMEI na Nova Republica. Solidarizou com
© vereador Elielton Lira na luta em favor do Estado do Tapajés. O vereador ERASMO MALIA
(UNIAO BRASIL) destacou as agdes culturais ocorridas no ultimo final de semana em
comemoragdo ao aniversdrio de Santarém, que recebeu mais de 20 mil pessoas na Praca deEventos
da Anysio Chaves. Registrou que 0 show na quarta-feira ficou por conta de Izellon e Banda, Viny
Cantor, Companhia do Calypso, e MC Dourado. Ainda destacoua entrega da CEMEI Nossa
Senhora do Perpétuo Socorro, pela manha desta segunda-feira, no Bairro Liberdade, mais um
investimento na educagio do muniefpio, registrando as obras entregues ¢ aquelas que devem ser
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entregues no dia hoje e na semana, Concluiu falando sobre as criticas que  governoNélio Aguiar
vemrecebendo em relagio as ruas intrafegaveis. destacando que oprefeito tem investido na
infraestrutura em Santarém. TEMPO DAS BANCADA: O vereador ALEXANDRE
MADURO (MDB) registrou sobre a vinda do governador Helder Barbalho para as comemoragdes
do aniversdrio de 362 anos de Santarém. Na oportunidade, citou inimeros convénios assinados,
enfatizando em especial a Usina da Paz que € um programa criado pelo Governador Helder
Barbalho que tem objetivo de fazer a inclusao social e proporcionar um futuro melhor ao cidadao.
Relatou que o pleito deve conceder servigos publicos gratuitos a toda a populacdo santarena e que,
além do compromisso do Governador Helder Barbalho, existe a parceria do prefeito Nélio Aguiar.
Agradeceu a confianga do Governador ao seu trabalho quando esteve 4frente da Secretaria
Regional de Governo: agradeceu tambéma confianga do prefeito Nélio Aguiar, © do atual
secretario José Maria Tapajés pela continuagao do compromisso. Também parabenizouo deputado
federal Henderson Pinto, que tem construido umdidlogo da politica publica em favor de Santarém
¢ do Oeste do Para. Destacou tambéma vinda do Ministro Jader Filho a Santarém parabenizando
a intermediagao do deputado federal Henderson Pinto a partir do programa Ministério Itinerante
Destacou que navisita a Santarém, 0 ministro Jader Filho assinou a retomada do Residencial
Moagara ¢ assumiu um compromisso deaté final do ano entregar os apartamentos & populagdio
santarena. Registrou que nao foi possivel a inauguragao do Centro de Convengées na data prevista,
registrando que existe uma nova data programada para agosto. Ressaltou que, provavelmente.
nesse dia, 0 governador deve assinar também o projetoda interpraias. O vereador DIDI FELEOL
(PP) destacou os investimentos feitos pela Secretaria Municipal de Educago - SEMED para a
infraestrutura de escolas no Lago Grande. Parabenizoua titular da pasta Maria José Maiae prefeito
Nélio Aguiar pela iniciativa, anunciandodas 19 escolas que serdio reformadas ou reconstruidas em
comunidadesdo Lago Grande, acrescentando que esse investimento é prova do olhar especial do
Executivo Municipal que garante dignidade e qualidade de ensino a profissionais e estudantes.
Destacou que solicitou a secretiria de educagtio ampliagao de salas para escolas de pequeno porte
da regifo, o que esti sendo atendido pela sccretaria. Finalizou falando do trabalho de
trafegabilidade que deve acontecer na Rodovia Translago na proxima semana, manifestando
agradecimentos ao secretirio de governo José Maria Tapajés e a empresa que deve executar 0
servigo. O vereador JUNIOR TAPAJOS (PL) repistrou que estiveram reunidos com o prefeito
Nélio Aguiar para tratar sobre a recuperagiio de trés ramais da regiao do Arapiuns. Informou que
© prefeito autorizou ao secretirio Bruno Costa, que ja registrou0 planejamento doservigo para o
més de julho nos ramais do Brago Grande, Piquid e o Nova Vista que se localizam em comunidades
e aldeias que esto dentro da reserva Tapajés Arapiuns. Destacou que se pleiteavamessas obras
por conta de dar melhor trafogabilidade no escoamento das produgdes que sto realizadas dentro
das Aldeias ¢ comunidades. Informou também que a Prefeitura langouo edital para construgao
reformade escolas do Lago Grande, registrando sua felicidade em virtude de que entre essas
solicitagdes ha alguns pedidos de seu mandato comoa recuperagao da Escola Treze de Maio: a
reforma e a ampliagdo da Escola Alberto Castelo Branco; a ampliagiio da Escola Nossa Senhora
de Aparecida de Aracy e da escola Bom Jardimdo Bacabal. c tantas outras comunidades do Curuai
Destacou seu contentamento emver essas obras sendo contempladas, ¢ a presenca do governador
Helder Barbalho no aniversario de Santarém. Segundo ele, tem sido de grande importancia a
atuagdo do governo estadual em obras importantes como0 hidroviario do Tapajés, 0 Centro de
Convengdes, a Usina da Paz, 0 compromisso em construir 0 aerédromo. ¢ a tio aguardada
conclusao do Estadio Barbalhao. Finalizou compartilhando que 0 time de futebol santareno Sao
Raimundoesta na final do Sub-20 Paraense contra o time do Tapajés. Concluido 6 Grande
Expediente, deu-se inicio a Primeira Parte da Ordem do Dia, coma discussio da ata dodia 12
de junho de 2023, que foi aprovada por unanimidade. Em continuidade, houve a leitura dos
expedientes recebidos: MEMO, 039/2023 - GAB. Ver. Alysson Pontes (PSB); MEMO. 059/2023

— GAB. Ver. Erlon Rocha (MDB); MEMO. 079/2023 — GAB. Ver. Jander Ilson Pereira (Unido
Brasil); MEMO, 060/2023

—
GAB. Ver. Carlos Silva (PSC); OF. 362 GAB/PMS; OL, 373/2023
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GAB/PMS. Foram encaminhados as comissdes pertinentes: PROJETO DE DECRETO

LEGISLATIVO 1226/2023, de autoria da Mesa Diretora da CMS. que autoriza o Prefeito
Municipal de Santarém a viajar para o exterior, no perfodo de 06 a 08 de julho de 2023. PROJETO
DE LEI 2263/2023, de autoria do vereador Alexandre Maduro, que dispée sobre a denominagio
da UMEI Santarenzinho, como “CEMEI — Centro Municipal de Educagio Infantil “Professora
Luzia Reis”. PROJETO DELEI 2264/2023, de autoria do Poder Ex que dispde sobre a
contratago de pessoal por prazo determinado para atender a necessidade temporaria de
excepcional interesse publico, nos termos do inciso IX do art. 37 da Constitui
outras providéncias. PROJETO DE TERRA 38/2023, de autoria do Poder Executivo, que autoriza
© poder executivo municipal a doar umaarea, com encargos, ao servigo social do comércio —
SESC-PA. proceso administrativo n° 1082/2022-sehab (autoria: prefeitura municipal Santarém-
PA), PROJETO DE RESOLUCAO 2265/2023, de autoria da Mesa Diretora, que regulamenta e
disciplina o uso de embarcagées de propriedade e locadas para atender as necessidades da Camara
Municipal de Santarém e dé outras providéncias, PROJETO DE RESOLUGAO 2217/2023, de
autoria da Mesa Diretora, que regulamenta ¢ disciplina o uso de veiculos oficiais no ambito da
“imara Municipal de Santarém/PA e da outras providéncias. TRABALHOS ACATADOS:

Pedido de Informago 112/2023. de autoria do vereador Alexandre Maduro (MDB). Em seguida,
transcorreu para Segunda Parte da Ordem do Dia com discussio ¢ votagéio das matérias em
auta, TRABALHOS APROVADOS: Mocio de Aplausos 217/2023. de autoria do vereador

Silvio Neto (Unido Brasil); Mogio de Aplausos 218/2023, de autoria do vereador Alexandre
Maduro (MDB); Mogiio de Aplausos 219/2023, de autoria do vereador Murilo Tolentino (PSC).
Em seguida, entrou em discussfio, 0 PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO~AUTORIZA O
PREFEITO MUNICIPAL DE SANTAREM A VIAJAR PARA O EXTERIOR, NO PERIODO
DE 06 A08 DE JULHO DE 2023. Apésa sua leitura, o projeto foi aprovado em {inica discussio,
por unanimidade. Em seguida, deu-se continuidade a votagdo das matérias em pauta, sendo
aprovados: requerimentos 1564, 1565 e 1566/2023, de autoria do vereador Elielton Lira
(AVANTE); requerimentos 1577, 1578, 1612, 1613, 1614, 1615, 1617. 1623/2023, de autoria da
vereadora Adriana Almeida (Unido Brasil); requerimentos 1585 a 1591/2023, de autoria do
vereador Angelo Tapajés (REPUBLICANOS): requerimentos 1595, 1596 e 1597, de autoria do
vereador Erlon Rocha (MDB); requerimentos 1598 a 1603/2023. de autoria da vereadora Enf. Alba
Leal (MDB); requerimentos 1606, 1607 © 1608/2023, de autoria do vereador Aguinaldo
Promissoria (UnidoBrasil); requerimento 1609/2023, de autoria do vereador Alexandre Maduro
(MDB); requerimentos 1610 ¢ 1611/2023, de autoria do vereador Andreo Rascra (MDB):
requerimentos 1616 ¢ 1624/2023, de autoria do vereador Carlos Martins (PT); requerimentos 1618,
1619 e 16192023, de autoria do vereador Enf. Murilo Tolentino(PSC). Coneluido & pauta, 0 vice-
presidente GERLANDE CASTRO(PSB), encerrou os trabalhos convidando a todos para
proxima sessio, VEREADORES PRESENTES: AGUINALDO PROMISSORIA (UNIAO
BRASIL); ERASMO MAIA (UNIAO BRASIL); SILVIO NETO (UNIAO BRASIL); JK DO
POVAO(PSDB); BIGA KALAHARE (PT); ELIELTON LIRA (AVANTE); ENF. MURILO
TOLENTINO (PSC); PROF. JOSAFA GONCALVES (PL); ALEXANDRE MADURO
(mb); ANGELO TAPAJOS (REPUBLICANOS); CARLOS MARTINS (PT);
GERLANDE CASTRO (PSB); ALYSSON PONTES (PSD); JUNIOR TAPAJOS (PL);
ANDREO RASERA (MDB); DIDI FELEOL (PP); ENF. ALBA LEAL (MDB); ADRIANA.
ALMEIDA (UNIAO BRASIL). VEREADORES AUSENTES COM JUSTIFICATIVA:
CARLOS SILVA (PSC); JANDER ILSON PEREIRA (UNIAO BRASIL); ERLON ROCHA
(MDB); ALYSSON PONTES (PSD). VEREADOR LICENCIADO: RONAN MANOEL
LIBERAL JR. (MDB). E. para constar, mandow lavrar a ata, que depois de lida, discutida e
aprovada sera assinada por quem de direito,
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